

Gabriel Valdés, embajador de Chile en EE.UU:

Hay "un incremento sorpresivo en el número de visa waiver rechazado"

Problema, dijo, tendría relación con quienes usan la visa como entrada para radicarse en EE.UU.

Preocupado por los chilenos que no han podido ingresar a EE.UU -o bien han sido expulsados- se mostró esta mañana el embajador de Chile en el país norteamericano, Juan Gabriel Valdés. En entrevista con radio Infinita, el diplomático aseguró que "se ha producido un incremento de alguna manera sorpresivo en el número de Visa Waiver rechazado".

De acuerdo a su análisis las razones tienen poco que ver "con la gente que va a EE.UU. a robar". Si bien admitió que eso perjudica la imagen país, recalcó que se ha estado llevando a cabo un trabajo intenso entre la PDI y el FBI para dar con los

criminales. El motivo tras las visas denegadas, explicó, más bien tiene relación "con las personas que aprovechando la visa waiver deciden radicarse en EE.UU. Eso es lo que más preocupa a las autoridades norteamericanas". Así, agregó que las expulsiones que se produjeron recientemente respondieron más bien a gente que "o bien estaba en la cárcel y había cumplido su pena o habían usado Visa Waiver de manera excesiva, habían buscado trabajo y se habían instalado. Desde el punto de vista del gobierno norteamericano, estaban cometiendo delito".

De todos modos, acotó que hay casos en los que no se comprenden las razones



del rechazo. "Recibo cuatro o cinco llamados a la semana de personas que estando en un aeropuerto dicen que tienen Visa Waiver perfectamente adjudicado" y no les permiten viajar a EE.UU. Indicó que buscarán aclarar aquello con las autoridades norteamericanas, ya que hay "situaciones que son inexplicables". Las conversaciones, dijo, se están produciendo ahora, para entender la gravedad del problema, afirmando que el Departamento de Seguridad Nacional estadounidense ha mostrado en general buena disposición para trabajar. Actualmente, el embajador está en Santiago con una agenda que contiene, entre otras materias, reuniones por Visa Waiver y aranceles. De hecho, en la entrevista Valdés también se refirió brevemente a la nueva política arancelaria de EE.UU. acotando que hay negociaciones en marcha. "Somos un país que tiene hoy mejores para negociar que las que teníamos cuando negociamos con EE.UU. y Canadá previamente (...) Hoy tenemos las principales reservas de litio del mundo, tenemos una situación de metales raros que EE.UU. no solamente ansía sino que codicia y además de eso tenemos una situación geopolítica muy interesante por estar frente al Pacífico y la Antártica. Chile está en condiciones de negociar bien", sostuvo.